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SE REAVIVA LA POLÉMICA

Cadetes del Heroico Colegio Militar trasladaron ayer los restos de Miguel Hidalgo, Ignacio Allende, Juan Aldama, Ma-
riano Jiménez, José María Morelos, Mariano Matamoros, Francisco Javier Mina, Vicente Guerrero, Leona Vicario, An-
drés Quintana Roo, Nicolás Bravo y Guadalupe Victoria. La decisión del presidente Felipe Calderón suscitó críticas de
políticos e intelectuales por la exposición de los caudillos insurgentes. La historiadora María del Carmen Vázquez se-
ñaló que ‘‘hay pruebas que permiten dudar de la autenticidad de esas osamentas’’ ■ Foto Cristina Rodríguez
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■ “Rematamos en
junio”, alardea;
ofrece continuar
la política actual

■ Hubo abierta
ayuda de Uribe al
candidato oficial,
acusa la izquierda  

■ Ambos saben
que si no triunfan
irán a la cárcel:
Zuleta, del PL 

■ Se va a “subir
el fuego’’ al
fraude, advierte

Cepal: debe
saldar AL su
deuda histórica
de exclusión
■ Bárcena llama a impulsar
acciones que favorezcan 
la igualdad y el empleo  

■ 26

■ 5CIRO PÉREZ SILVA

■ Gana, pero no logra 50% de los votos; se desinfla Mockus    

Asalta Santos en
Colombia, pero irá
a segunda vuelta

Fidel Herrera:
no aspiro a
dirigir el PRI;
ahí está Paredes
■ ‘‘Debilitaría al partido
relevar la dirigencia
nacional en este momento”

■ ‘‘Quienes cafetean a
Beatriz se adelantan; hay
que esperar al 4 de julio”

■ 2 y 3A. URRUTIA, C. HERRERA Y M. MATEOS

Trasladan los
restos de 12
héroes de la
Independencia 
■ Los llevan del Ángel 
al Castillo de Chapultec;
el INAH los analizará

■ 31 a 33
BLANCHE PETRICH, ENVIADA, Y JORGE
ENRIQUE BOTERO, ESPECIAL

■ 7ROSA ELVIRA VARGAS

El gobernador Rodrigo Medina de la
Cruz aseguró a La Jornada que su-
mergir al país en una agenda donde
sólo exista el tema de la criminalidad
‘‘nos llevará a una espiral de perder-
perder’’ ■ Foto Notimex

Gobernador
de NL: México
es mucho más
que violencia
■ ‘‘En el estado vamos
contra el narco; no sólo
miramos la acción militar”   
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En víspera de las elecciones, nos debilitaría como partido, dice el gobernador de Veracruz 

Sería inadecuado un cambio en la dirigencia del PRI: Herrera 

“Se equivocan los que ya están cafeteando a Beatriz Paredes, quien ha sido una dirigente fuerte y sensible hacia la 
militancia y hacia la sociedad” 

Critica prácticas clientelares del gobierno federal 

CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 5 

Pensar en este momento en cambiar la dirigencia nacional del PRI, cuando no se ha ganado más que el respeto de 
la sociedad y la posibilidad de competir, sólo nos debilitaría y nos dispersaría como partido, afirmó el gobernador 
de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán. Yo no aspiro a dirigir al Partido Revolucionario Institucional. Tenemos en 
Beatriz Paredes a una dirigente fuerte, sensible hacia la militancia y hacia la sociedad. Hace seis años le pedimos a 
Mariano Palacios Alcocer que continuara al frente del partido para solventar la delicada tarea de construir la 
candidatura presidencial; yo no veo a Beatriz lejos de ese escenario, enfatizó el mandatario en respuesta a una 
serie de especulaciones respecto de cambios en la dirigencia tricolor el próximo año. 

La voz de Fidel Herrera es la primera que públicamente sale en defensa de Beatriz Paredes y del papel que ésta ha 
venido desempeñando en un partido que ha perdido en dos ocasiones consecutivas la Presidencia de la República, 
y que durante la gestión de la tlaxcalteca recuperó buena parte del terreno electoral perdido, lo cual lo colocó como 
tercera fuerza política en el país tras las elecciones de 2006. No podemos festejar antes de la fiesta. Faltan poco 
más de 30 días para que llegue el 4 de julio. La realidad es que no tenemos ganado nada. Hay percepciones y 
encuestas que nos dicen que nuestros candidatos van por muy buen camino, pero los sondeos no votan, sufragan 
los ciudadanos, y ahí es donde tenemos que concentrar toda nuestra capacidad. Tenemos que redoblar el esfuerzo 
y seguir trabajando para proponerle a la ciudadanía las soluciones que el gobierno federal no ha sido capaz de 
darle. Tenemos que enfrentarlo en lo electoral y especialmente ahora que está utilizando todos los programas 
sociales para beneficiar a sus candidatos. 

Entrevistado por La Jornada, dijo que sólo en Veracruz, donde el 4 de julio, al igual que en otras 11 entidades, 
habrá relevo en el gobierno estatal, se incorporaron recientemente 657 mil nuevos beneficiarios de Oportunidades 
y 700 mil del Seguro Popular, además de un grupo importante para el programa Setenta y Más y otros para 
Hábitat. En el estado se entregan dos y medio millones de becas, pero, como el resto de los programas, estos 
beneficios se entregan a los ciudadanos comprometiendo la intención del voto en favor de sus candidatos. Por todo 
esto, insiste el gobernador de Veracruz, no es prudente en este momento plantear cambios en el PRI. “Yo veo a 
Emilio Gamboa realizando una importante labor en el sector popular del tricolor. Pero quienes están cafeteando a 
Beatriz Paredes desde ahora, creo que se han adelantado. Nadie le ha preguntado a Beatriz cómo está y nadie nos 
ha preguntado a los militantes cómo la vemos. Yo soy de los gobernadores que ven en Beatriz Paredes Rangel a 
una presidenta fuerte que, repito, podría mantenerse más allá del periodo para el que fue votada. Hay que esperar 
los resultados del 4 de julio”, aseveró. 
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Negó que entre sus aspiraciones esté dirigir a su partido y destacó que ese instituto político se encuentra en un 
proceso de replanteamiento ante la sociedad, similar al que vivió hace seis años. Hoy ha recuperado la ruta del 
pueblo; el PRI vuelve a ser ese partido que lucha por los intereses populares. Tenemos mucho que aprender de las 
lecciones que nos dejó aquella elección presidencial, y una de las principales es el valor de la unidad. Fidel Herrera 
destacó la serie de triunfos electorales en diversas entidades del país, que incluyen haber recuperado municipios 
que por más de una década habían estado en manos de otros partidos. Mencionó además que este gran avance del 
tricolor en los últimos años se ha dado en un escenario de unidad y bajo la dirección de Beatriz Paredes. Por ello 
no es adecuado, a la luz de los resultados y de la realidad de nuestro partido, estar pensando en este momento en 
la renovación de cargos, sino en el fortalecimiento electoral. 

La reflexión de Fidel Herrera se da horas después de que Emilio Gamboa Patrón asumiera formalmente la 
secretaría general de la Confederación de Nacional Organizaciones Populares (CNOP), posición a partir de la cual 
buscaría contender por la presidencia nacional priísta, toda vez que hasta el pasado sábado no cumplía uno de los 
requisitos indispensables para aspirar al cargo que hoy ocupa Beatriz Paredes: haber desempeñado algún puesto 
de dirigencia en el partido. Este escenario, del que se ha hablado desde que Gamboa Patrón coordinaba la bancada 
tricolor en la Cámara de Diputados en la pasada legislatura, también fue abordado semanas atrás por el 
gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, quien ha externado su interés por ocupar la dirigencia del PRI. 

 
 
 

La dirigente del PRI realiza una visita de trabajo a Zacatecas 

Asegura Paredes Rangel que el voto campesino no se venderá 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 15 

En una gira de trabajo por Zacatecas, la dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Beatriz 
Paredes Rangel, aseguró que en las próximas elecciones del 4 de julio en el estado, el voto campesino no se va a 
vender, y se pronunció porque los gobiernos federal y de la entidad no abusen de la necesidad de la gente del 
campo al condicionarles la entrega de apoyos de los programas sociales. En un encuentro con productores 
agropecuarios del estado, sostuvo que los programas sociales son una obligación del gobierno y éste no tiene 
derecho a condicionarle a nadie la entrega de semillas e insumos de los programas sociales. No se vale abusar de la 
necesidad de la gente para favorecer a algún candidato, subrayó la líder priísta. En su recorrido de apoyo a los 
candidatos priístas de Zacatecas, donde consideró que Miguel Alonso Reyes es la mejor opción para gobernar la 
entidad, hizo un reconocimiento a los migrantes del estado y el esfuerzo que hacen por el país. 

El fenómeno de la migración, agregó, requiere solución y nosotros tenemos que cambiar la política económica del 
país para que haya mayor inversión en México y los jóvenes que en el país se forman encuentren trabajo aquí. 
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Acuerdan formar un consejo ciudadano que promueva reformas 

Ex aspirante de AN en Oaxaca se une a la campaña de Eviel 
Pérez 
Corresponsal y reportero 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 36 

Oaxaca, Oax., 30 de mayo. Pablo Arnaud Carreño, ex aspirante a la postulación del Partido Acción Nacional (PAN) 
a la gubernatura, se sumó como ciudadano a la campaña del priísta Eviel Pérez Magaña, con quien acordó formar 
un consejo plural para trabajar por una profunda reforma que restablezca el tejido social y garantice justicia y 
legalidad. El secretario general del PAN, Rolando García Varela, dijo que la decisión de Arnaud llama la atención 
por ocurrir en campaña, pero no genera problemas en ese partido ni en la coalición Unidos por la Paz y el 
Progreso, que ganará la gubernatura con Gabino Cué Monteagudo. 

Reconoció la trayectoria del también primer alcalde capitalino de oposición, pero advirtió que su imagen resultará 
afectada por haberse unido a la campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Arnaud Carreño renunció 
al PAN el jueves pasado y al día siguiente Pérez Magaña lo invitó a su equipo. Este domingo se comprometieron a 
unir esfuerzos, y anunciaron la formación del consejo, que también trabajará por la educación, la transparencia y 
la rendición de cuentas. Coincidimos en que la participación de todas y cada una de las voces de Oaxaca es 
fundamental, y él aceptó participar como ciudadano y en un consejo independiente de hombres y mujeres que no 
sólo avale, sino también critique y señale acciones para la transformación, dijo el candidato priísta a la 
gubernatura. 

Arnaud aclaró que no se hará militante priísta, sino que su contribución consistirá en consolidar las propuestas de 
Pérez Magaña, porque este proyecto que acabamos de pactar debe materializarse con un triunfo. En la ciudad de 
México, el PAN presentó ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la 
Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia de hechos en contra del gobernador de Oaxaca, Ulises 
Ruiz, por presunto peculado electoral con la intención de favorecer a Eviel Pérez Magaña. Entrevistado en las 
oficinas de esa fiscalía, el director general jurídico del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista, Guillermo 
Bustamante, indicó que la denuncia es también por la presunta utilización de las Unidades Móviles para el 
Desarrollo, principal programa social del gobierno local, para promover la campaña del abanderado priísta en las 
comunidades oaxaqueñas. 

El pasado viernes, durante una gira por la entidad en apoyo a Gabino Cué, el líder nacional del blanquiazul, César 
Nava, denunció la supuesta intromisión de Ulises Ruiz en el proceso electoral y le exigió dejar de usar recursos 
públicos a favor del candidato del PRI. 

El dirigente nacional panista también denunció que se ha usado el erario estatal para publicar en diarios de 
circulación nacional encuestas falsas que dan ventaja a Eviel Pérez sobre Gabino Cué. 

En las próximas horas, un agente del Ministerio Público federal encargado de delitos electorales enviará un 
citatorio a la parte denunciante para que acuda por segunda ocasión a la Fepade a ratificar la querella, a fin de dar 
inicio a una averiguación previa. 
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Sinaloa: multa al blanquiazul y a Mario López 
JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 36 

El Tribunal Estatal Electoral impuso al candidato de la alianza El Cambio es Ahora por Sinaloa, Mario López 
Valdez, Malova, una multa de 250 salarios mínimos (unos 68 mil pesos), y sancionó al Partido Acción Nacional 
(PAN) con 10 por ciento de su financiamiento de agosto (unos 210 pesos) por por actos anticipados de 
precampaña. Las sanciones fueron resultado de que el Partido Nueva Alianza (Panal), integrante de la coalición 
Para Ayudar a la Gente junto con los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, presentó 
una queja por el acto realizado el 24 de marzo, tras el registro del senador ex priísta con licencia ante el PAN. 

Personal y alumnos de la UAS hacen campaña 

El candidato priísta a la alcaldía de Culiacán, Héctor Melesio Cuen Ojeda, ex rector de la Universidad Autónoma 
de Sinaloa (UAS), movilizó a directivos, catedráticos y estudiantes de esa casa de estudios para sus actos de 
campaña de sábado y domingo. Las brigadas, encabezadas por Fidencio López, director de la Facultad de 
Sicología; Melchor Peiro, director de la Facultad de Arquitectura, y Javier Félix Rivas, secretario general de la 
sección administrativa del Sindicato Único de Trabajadores de la UAS, repartieron volantes, calcomanías y 
camisetas en cruceros, colonias y comunidades rurales. 
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En lo que va del sexenio de Felipe Calderón ha sido ejecutados 32 reporteros 

Los gobiernos panistas han propiciado un aumento en el 
asesinato de periodistas: ONG 

Recuerdan en el monumento a Francisco Zarco a Manuel Buendía a 26 años de sus asesinato 

ELIZABETH VELASCO 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 18 

El frente nacional de periodistas y la fundación Manuel Buendía advirtieron que los gobiernos panistas han 
propiciado un aumento en las amenazas, agravios y asesinatos de reporteros en México. 

Durante la gestión de Vicente Fox fueron asesinados 30 periodistas que realizaban su labor informativa. En la de 
Felipe Calderón van 32 homicidios. A estos se suman 224 agresiones y desapariciones, consignó David Cilia, de la 
revista Contralínea. 

Cilia agradeció a la sociedad la movilización para su rescate y el de su compañera Érika Ramírez, en poder de 
grupos paramilitares de Oaxaca, tras la emboscada que sufrió la Caravana por la Paz que se dirigía a San Juan 
Copala. 

Aún con una lesión en la pierna, Cilia recriminó al gobierno de Calderón que nada haga por la vida de los 
periodistas, mientras para rescatar a Diego Fernández de Cevallos movilizó de inmediato toda la estructura del 
Estado. En el monumento a Francisco Zarco, donde se rindió homenaje a la memoria de Manuel Buendía y los 
reporteros asesinados en décadas recientes, Omar Raúl Martínez, presidente de la fundación advirtió que la 
corrupción y la violencia causada por el crimen organizado y el narcotráfico, temas que centraron la atención de 
Buendía, cobran vigencia en el país. 

A 26 años del asesinato del autor de la columna Red Privada, publicada en Excélsior, su colega, Virgilio Caballero, 
recordó cuando el periodista michoacano advirtió que con el triunfo de Miguel de la Madrid, una larga noche caía 
sobre México. Fue una mirada casi profética de Manuel Buendía: una larga noche que dura varios lustros y un 
periodo trágico en el cual fue asesinado. 

Caballero recordó que las fiscalías especiales para aclarar los asesinatos y agravios contra los periodistas no han 
servido para nada. Prueba de ello son las más de mil 500 denuncias por hostigamiento sin aclarar, porque las 
amenazas provienen del poder, al cual estorbamos. 

En el homenaje participaron, los integrantes del frente, entre ellos los dirigentes de los sindicatos  Independiente 
de Trabajadores de La Jornada (Sitrajor), Nacional de Redactores de La prensa, de Educación (D-III57 del 
SNTE), de El Sol (el de México y el de Puebla), la Revista Contralíneay la Revista Zócalo, entre otros. 
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Dirigentes de la corriente Unidad Nacional de Izquierdas llaman a militantes a participar 

Alertan a perredistas del inicio en PRI y AN de trabajos para 
comicios vecinales 

En Iztapalapa y Gustavo A. Madero, bastiones amarillos, ya comenzaron a operar: Barrales 

ROCÍO GONZÁLEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 40 

Dirigentes de la corriente Unidad Nacional de Izquierdas (UNI) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
en el Distrito Federal convocaron a los militantes a participar en el proceso para renovar los comités vecinales, 
luego de señalar que PRI y PAN ya empezaron a movilizarse para intervenir en este proceso, a fin de cooptar 
gente. 

En un mitin realizado en la explanada de la delegación Iztacalco, la perredista Alejandra Barrales precisó que 
simpatizantes de su partido le han hecho saber que en delegaciones como Iztapalapa y Gustavo A. Madero, 
espacios predominantemente perredistas, la oposición ha comenzado a operar de cara a dicha elección. 

Admitió que es impensable que los liderazgos de cualquier fuerza política vayan a estar ajenos a este proceso, por 
lo que es necesario alertar a la ciudadanía para que cuide que las estructuras de vecinos no se conviertan en 
estructuras de partido, y sean otros los que decidan por ellos. 

En su discurso, la diputada local advirtió que PRI y PAN están buscando llegar a la cabeza de los comités 
vecinales. Es muy importante que ustedes se animen e informen a sus vecinos que el 24 de octubre hay un 
movimiento vecinal, en el que no pueden participar ni dirigentes de partidos ni funcionarios públicos, apuntó. 

Vamos a tener elecciones en más de 2 mil 500 colonias, es importante que participen, porque todas las decisiones 
que se tomen en esta delegación, por ejemplo, las van a tomar los presidentes de los colonias, refirió. 

Consideró válido hacer estas convocatorias, al señalar que no se puede impedir, además de ser inconstitucional, 
que la gente que tiene simpatías por un partido participe en estos actos. Lo que sería incongruente es que se abran 
espacios para que participen los dirigentes partidistas. 

Lo que nosotros estamos haciendo es alertar, y los vecinos tendrán que organizarse, agregó. Lo único que no puede 
pasar es que no sepan que va a ver elección y que sean otros los que decidan por ellos. A sabiendas de eso, si lo 
hacen, ya es otra cuestión, indicó. 
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Crisis económica, violencia e inseguridad azotan al pueblo, señala 

La vía electoral, remedio para eliminar la pesadilla: AMLO 

Hasta los ricos saben que los engañaron con que éramos un peligro, dice 

RUBICELA MORELOS CRUZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 9 

Tlalnepantla, Mor., 30 de mayo. Andrés Manuel López Obrador estimó que los mexicanos usarán la vía electoral 
para terminar de una vez por todas con la insoportable situación que vive el país, de la cual responsabilizó 
directamente a los partidos Acción Nacional (PAN) y al Revolucionario Institucional (PRI), e instó a no votar por 
ninguno de los dos organismos políticos porque no sirven al pueblo. Dijo confiar en que la gente despertará en 
2012, porque ya no puede seguir durmiendo con esta pesadilla insoportable compuesta de crisis económica, 
política, de falta de gobernabilidad y de bienestar, así como de constante violencia e inseguridad, pues hasta los 
más conservadores ya están despertando al ver que el cambio es necesario y aceptan que fueron engañados o se 
equivocaron en 2006. 

El ex candidato presidencial explicó que mucha gente de clase media y alta radicada en estados fronterizos, que en 
su mayoría votó por el PAN o el PRI, debió irse del país ante la inseguridad y la violencia, tras entender que se le 
engañó con que nosotros éramos un peligro para México, pero ahora se dan cuenta de que sin el robo de la 
Presidencia de la República la situación sería otra y ellos no vivirían en el extranjero. 

Prosiguió: Los caciques duran hasta que el pueblo quiere. Creo en el pueblo y veo un despertar ciudadano porque 
la ignominia, la corrupción, la manipulación y el engaño no pueden ser eternos; funcionan transitoriamente 
cuando nadie lucha y la gente se somete, pero ahora muchos millones de mexicanos luchamos por un cambio y eso 
me da confianza. 

Luego de reunirse en sesión con representantes de los comités municipales del gobierno legítimo en Tlanepantla, 
en la zona oriente del estado de Morelos, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal dijo que no hay otro camino 
salvo la movilización y la participación ciudadana, porque sólo el pueblo organizado puede llevar a cabo la 
transformación que necesita el país. 

Las instituciones fueron secuestradas por la mafia del poder y debe ser el pueblo el que las recupere. Por eso 
estamos trabajando, refirió. Sostuvo que el régimen autoritario y corrupto no puede continuar porque cada vez 
deja sin empleo y sin ingresos a más mexicanos, como pasó con el despido de 44 mil trabajadores del Sindicato 
Mexicano de Electricistas. 

Se equivoca esta mafia si cree que la gente no despertará ni habrá reacción ante tanto abuso y atropello; la gente 
buscará librarse de la opresión más temprano que tarde, concluyó López Obrador. 

Anuncia marcha pacífica de Cancún al Distrito Federal, si no es liberado el alcalde 
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La detención de Greg, un montaje para evitar el triunfo de la 
oposición: Ortega 
HUGO MARTOCCIA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 17 

Cancún, QR, 30 de mayo. El dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, advirtió que el gobernador de Quintana 
Roo, Félix González Canto, a quien calificó de pillo y delincuente, pretende tomar por asalto el gobierno municipal 
de Cancún, en manos del sol azteca, como el próximo paso para evitar un triunfo de la oposición en las elecciones 
del 4 de julio entrante. Además, anunció una movilización de Cancún al Distrito Federal, si el alcalde con licencia y 
candidato a gobernador Gregorio Sánchez Martínez no es liberado. 

Durante un acto multitudinario en apoyo a Greg Sánchez realizado en los bajos del palacio municipal de Cancún, 
al cual asistieron alrededor de 7 mil personas, Jesús Ortega advirtió que la estrategia del gobierno de Quintana 
Roo y sus aliados del gobierno federal no ha terminado. Quieren tomar el control del ayuntamiento a través de 
marrullerías, a través de acciones ilegales, dijo. Asimismo, acusó a Félix González de ser autor de la denuncia 
anónima que inició la averiguación contra Gregorio Sánchez, actualmente detenido en el penal de Tepic, Nayarit, 
acusado de lavado de dinero y vínculos con la delincuencia organizada. Es un maniobrero, es un político 
marrullero, dijo Ortega, ¿sabe cómo inicia la averiguación? Con una llamada anónima. ¿Quién hizo esa llamada 
anónima, si es que existió? El marrullero por excelencia de Quintana Roo. El problema de fondo, señaló el 
perredista, es que se intenta mantener al estado como un negocio particular. 

El gobernador es un pillo que a toda costa trata de imponer a un incondicional como gobernador del estado para 
seguir teniendo a Quintana Roo como un negocio particular, como una empresa privada, denunció, por eso pone a 
un candidato tan incapaz, un títere, como es (el priísta Roberto) Borge. De acuerdo con Ortega, sectores de los 
gobiernos federal y estatal intentaban desde hace tiempo que se quitara la candidatura a Gregorio Sánchez. “Lo 
que quiere el gobernador y sus aliados en el gobierno federal, el procurador (Arturo Chávez) y el secretario de 
Gobernación (Fernando Gómez Mont), es que pensemos en sustituir a Greg”, afirmó. Desde un principio nos 
plantearon ese objetivo, y han estado creando las condiciones para que se conforme ese escenario. Yo les digo que 
no. Durante su discurso a los manifestantes congregados en la Plaza de la Reforma, Jesús Ortega les pidió 
prepararse, porque el gobierno va a continuar con sus trampas; los llamó a no desmovilizarse y anunció que habrá 
marchas: una en Cancún el próximo domingo y una marcha pacífica hacia la ciudad de México, si el candidato a 
gobernador no es liberado. 

En el acto participó Niurka Sáliva, esposa de Gregorio Sánchez, quien anunció que será la voz de la campaña 
electoral, que se relanzó este domingo. Presidieron el palco principal el dirigente del PT, Ricardo Cantú; líderes 
locales de Convergencia, PRD y PT, así como el dirigente municipal del PAN, Eduardo Martínez, junto con las dos 
candidatas a diputadas del PRD en Cancún: Jéssica Chávez y Yolanda Gamendia. La concentración concluyó con 
una caminata desde el palacio municipal hasta la representación del gobierno del estado en Cancún. Sobre la 
situación jurídica de Gregorio Sánchez, Jesús Ortega señaló que hay varias irregularidades en el proceso, y por ello 
confía en que saldrá libre. Es la primera ocasión en la historia jurídica del país en que la PGR pide una orden de 
aprehensión, el juez se la niega y, en lugar de apelar ante el mismo juez, va con otro juez, explicó. 
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El perredista se refirió a que antes de que el juez segundo de Nayarit emitiera la orden de aprehensión contra 
Sánchez había sido negada por un juez de Toluca. Por eso, confió en que si el actual juez que lleva la causa toma en 
cuenta ese antecedente, Gregorio Sánchez saldrá en libertad. Ésta es una maniobra político-electoral del 
gobernador del estado y sus aliados en el gobierno federal; es un montaje grotesco y aberrante, pero tengo 
confianza en que Gregorio siga participando como candidato, concluyó. 

 

 

La falta de línea de conducción, uno de los argumentos 

Grupos del PRD, por renovar la dirigencia con antelación 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 20 

Grupos perredistas antagónicos a Nueva Izquierda impulsan un acuerdo para adelantar la renovación de la 
dirigencia nacional de su partido apenas concluyan las elecciones del 4 de julio próximo. Como parte de la Red por 
la Unidad Nacional de las Izquierdas (RUNI), consideran que la actual directiva nacional no puede continuar al 
frente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), independientemente de los resultados electorales que se 
obtengan, por la profunda crisis programática, la acción política dispersa y una evidente falta de línea de 
conducción sólida. En el documento base de su análisis aseguran que hay grandes dificultades para representar un 
proyecto que nos vincule con el movimiento popular democrático (y) que nos haga confluir con todos los sectores 
afectados por el régimen. 

Por ello, plantean que se debe transformar al partido para, en una nueva etapa, navegar con rumbo y establecer un 
plan de acción de mayor envergadura, que nos lleve a ser un instrumento para el cambio democrático. Buscan ser 
una fuerza dispuesta a dirigir al PRD y aterrizar los acuerdos de organización y restructuración del partido, 
aprobados por consejo y congreso nacionales. Ante la crisis perredista, prácticamente hemos entrado a la 
competencia para dirigir al partido en el año 2011 y de ninguna manera nuestras acciones se desprenderán de 
estas posibilidades. La intención de quienes forman parte de la RUNI –entre otros Gilberto Ensástiga 
(coordinador nacional), Alejandra Barrales, Pablo Gómez, Alfonso Ramírez Cuéllar, Saúl Escobar– es construir un 
frente social de izquierda que nos permita ir a la confluencia con el movimiento popular, y consolidar al partido 
como instrumento de cambio. 

Ello mediante la elección de una nueva dirección nacional, después de los comicios del 4 de julio, para que ésta 
tenga toda la fuerza política de cara al año 2012, y capacidad para instrumentar los acuerdos del 12 Congreso 
Nacional del PRD (de reorganización y refundación). En febrero pasado, la Comisión Política Nacional del PRD 
aprobó que el 5 de diciembre se realicen elecciones para presidente nacional –adelantando el proceso 
prácticamente tres meses–; de enero a marzo del siguiente año, para los representantes seccionales del partido; en 
abril, para consejos municipales, estatales y nacional, y también congresistas. La elección de presidentes estatales 
y municipales, así como comités ejecutivos en los dos niveles, más nacional, entre abril y mayo de 2011. 
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Diputados del PRD ayunarán en apoyo a la lucha del SME 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 40 

De los 34 diputados que integran la mayoría perredista en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 30 
apoyarán con un ayuno de 24 horas la huelga de hambre masiva que realizan los trabajadores del Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) en el Zócalo. Los legisladores Karen Quiroga y Alejandro Sánchez dieron a 
conocer lo anterior y detallaron que, según el acuerdo de la mesa directiva de su fracción parlamentaria, iniciarán 
esa acción en punto de las 9 horas de hoy afuera de la sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
en Pino Suárez número 2. 

Dijeron que encabezará el ayuno la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF y coordinadora de los 
diputados del sol azteca, Alejandra Barrales, quien junto con el resto de los integrantes de la mesa directiva de la 
bancada (Alejandro Carbajal, Aleida Alavez, Quiroga y Sánchez, entre otros) estarán relevándose con el resto de 
sus compañeros durante las siguientes horas, para terminar el martes, también a las 9 horas. 

 

Pide Madero aval a reforma política 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Lunes 31 de mayo de 2010, p. 20 

El coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, insistió en que la reforma política es la madre de todas 
las reformas, por lo cual su aprobación ayudaría a resolver los principales problemas del país. Explicó que 
permitiría que en el Congreso hubiera mayorías estables, lo cual contribuiría enormemente a la tarea de gobernar. 
Precisó: hoy día en el Congreso nos cuesta trabajo ponernos de acuerdo. Y con la reforma política, que trata de 
reducir el número de legisladores, de permitir la iniciativa ciudadana, de establecer la segunda vuelta electoral, 
entre otros temas relevantes, abriría la oportunidad de tener un mayor respaldo a la hora de gobernar. 

El panista dijo que la reforma permitiría que el país tuviera mayorías estables durante seis años. Porque hoy eliges 
a un presidente, pero el Congreso no le aprueba recursos, no aprueba sus leyes y entonces el país no avanza ni se le 
da respuesta a los grandes problemas de la pobreza, la desigualdad, la inseguridad, la corrupción, la falta de 
competencia, etcétera. La sociedad civil, resaltó el senador panista, tiene que exigirles a todos los representantes 
populares resultados, cuentas; por ejemplo, un periodo extraordinario de sesiones. 

Ese periodo, abundó, es necesario para aprobar muchos temas que ya avaló el Senado, pero que no han podido 
concluir su proceso legislativo en la Cámara de Diputados, y esta parálisis nos impide cambiar la marginación, 
pobreza, secuestros y falta de competitividad. 
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Astillero 

Mudanzas Felipe 

Trajines evasivos 

Genes conservadores 

Greg, Gamboa, comicios 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Es explicable que a los ocupantes actuales del gobierno federal les resulte difícil festejar los procesos de lucha que 
desembocaron en la Independencia nacional y la Revolución de 1910. No sólo resultan ingratos para el 
calderonismo los pasajes de esas historias en sí, como vías de recuerdo y análisis, sino en especial los aires 
reivindicatorios actualizados que soplan en razón del momento crítico que vive el país, entregado cada vez más a 
los intereses extranjeros, en particular los estadunidenses y españoles, y a una especie de neoporfirismo 
cancelador de ciertos avances sociales e instaurador de una amenaza creciente de dictadura armada. 

Sustancialmente contrario ese calderonismo a los conceptos de lucha popular, revolución, independencia y 
soberanía nacionales, ha hecho afanosamente todo cuanto le ha sido posible para disminuir y opacar los 
correspondientes festejos oficiales, por la vía del recorte de presupuesto, el bajo perfil de la comisión organizadora 
de los actos conmemorativos y el enfoque frívolo, pasteurizado, de los broncos acontecimientos que han definido 
la fisonomía nacional. Pero no sólo esas maniobras de burocratismo clásico: también ha desplegado el lic. 
Calderón a lo largo de este año significativo las mayores de sus artes de desconcierto y angustia sociales, sumiendo 
a la nación en una montaña rusa de violencia, ejecuciones, actos contra la población civil, militarización sin 
reserva, escándalos políticos y muestras cínicas de ineficacia, corrupción e impunidad que han mantenido a los 
mexicanos más atentos a las trágicas novedades del día que a la evocación y la exaltación de las fechas que incluso 
habían sido convertidas en una especie de fetiche numérico que conllevaba la idea simplista de que por 
motivaciones de calendario se darían reproducciones en automático de gritos y planes de sublevación contra los 
poderes opresores. 

Ayer, en sincera continuidad de la estrategia de evasión histórica que ha mantenido hasta ahora, el antes 
mencionado jefe administrativo del conservadurismo mexicano realizó una maniobra de transporte (Mudanzas 
Felipe) a la que pretendió dar un barniz de altos vuelos ceremoniales y a la que acompañó con un discurso de 
presunta salud republicana cuya evidente condición falaz confirma que entre más colores fantasiosos usa Calderón 
en su paleta oratoria para pintar un México exitoso, rebosante de justicia y prosperidad, peor es la realidad que él 
ha reducido políticamente al negro, el gris y el rojo. Mover los restos óseos de 12 personajes de la Independencia 
para enigmáticos servicios de mantenimiento que permitirán su posterior exhibición pública es un acto de 
congruencia del ocupante de Los Pinos: aparentar que se hace algo, trastocar para disimular, dar tratamiento 
ligero a lo que debería ser profundo, exhibir con sentido de espectáculo. El recurso escenográfico oportunista y 
descafeinado provoca de manera natural rechiflas de quienes ven al aparato oficial simular homenajes y 
solidaridad con lo que evidentemente le resulta distante, molesto y contrario. 
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Los Pinos ni siquiera se atreve a emitir un suspiro diplomático de incomodidad por el envío de mil 200 miembros 
de la Guardia Nacional de Estados Unidos a la frontera con México, y camina dócilmente por el sendero de 
anexionismo que Washington ha trazado en aras de una integración subcontinental. Los gritos de dependencia del 
licenciado Calderón también son emitidos en España, de donde han llegado inversiones ventajosas, lesivas para el 
interés mexicano, en una especie de reconquista iniciada por el difunto secretario Mouriño, pero también el 
modelo de polarización social para marginar a la izquierda y golpear a sus personajes importantes, una suerte de 
neofranquismo adaptado a la colonia mexicana. 

En el remolino de adversidades que el calderonismo cultiva con aplicación, lo electoral va tomando rutas de 
tragicomedia. A los pobres Chuchos colaboracionistas y al salobre estratega Camacho les va quedando muy grande 
la casaca militar de opositores cuasi revolucionarios que pretenden instalarse para defender su creación de 
Quintana Roo, el ahora famoso Greg a quien no solamente acusa el calderonismo con su estilo conocido de 
invenciones judiciales para propósitos electorales, sino también ecologistas y luchadores de causas sociales que no 
encuentran motivos para defender al presunto mártir de la democracia ni para secundar la estrategia de 
sustitución práctica en la campaña, que no en la candidatura, que ha asumido la esposa del peculiar pastor ahora 
encarcelado. 

El panismo, mientras tanto, sometido a las instrucciones gubernamentales que retransmite el dirigente César 
Nava, camina sin mucha esperanza a escenarios electorales que al menos en sus términos actuales parecen 
favorecer al PRI, que en Querétaro convirtió en gran espectáculo la toma de posesión de Emilio Gamboa Patrón de 
un cargo relativamente menor, la dirigencia del sector popular de ese partido, membrete cada vez menos 
influyente en las decisiones reales que ahora toman enérgicamente los gobernadores y no la estructura tradicional 
del tricolor. Pero la reaparición pública de Gamboa se convirtió en confirmación de los apetitos desbordados de un 
priísmo que se siente inequívocamente llamado a ganar la mayoría de las elecciones de gobernador de este año, 
aunque la proclama oficial fue que triunfarán en los 12 casos, y a volver a instalarse en Los Pinos. Falta ver si el 
priísmo y la nación en general arriban a esos escenarios electorales o son modificados por la estrategia 
calderonista de creciente violentación de lo público, de siembra de temor social en el cumplimiento de tareas 
cívicas (el censo, por lo pronto) y de repliegue sin defensa ante amenazas genuinas o manipuladas de acciones de 
narcotraficantes que en los hechos acaban instaurando estados de sitio regionales. Ante todo ello, ¿podría Felipe, 
de verdad, lanzar vivas sinceras, promover festejos y encomiar los aires de independencia y revolución? ¡Hasta 
mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

El jefe Diego, el misterio y la faida 
CARLOS FAZIO 

Desde hace un cuarto de siglo, tras la imposición de las políticas neoliberales, la corrupción, producto histórico 
estructural del capitalismo familiarista y amoral de México, generó una balcanización acelerada de la 
administración gubernamental. Ante la ausencia de sólidas instituciones políticas y de mercado, y la irrupción de 
una nueva clase política facciosa más preocupada por los intereses particulares que por los públicos, en colusión 
con una clase empresarial con un pie en la economía legal y otro en la ilegalidad, el crimen se convirtió en un 
elemento orgánico del sistema monopólico de control político y social. 
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Con la entronización fraudulenta del clan Salinas en 1988, y tras los crímenes de Estado de 1993 y 1994 (los 
asesinatos del cardenal Juan Jesús Posadas y los priístas Luis Donaldo Colosio y José Francisco Ruiz Massieu), fue 
tomando fuerza un gobierno privado extralegal de tipo cleptocrático y mafioso, que de manera acelerada derivó en 
un estado generalizado de contra-institucionalización. La protección extorsiva de los comportamientos ilegales por 
grupos gansteriles en el seno del viejo partido de Estado, el Revolucionario Institucional (PRI), dio paso a una 
violencia reguladora de nuevo tipo que, cada vez más, recurrió al asesinato y a las purgas como norma. Cabe 
anotar que la gestión de los mercados ilegales es siempre la gestión del desorden y de la faida, principio que en el 
viejo derecho germánico sancionaba el derecho a la venganza. Así, desde los cimientos del caos se normalizaron o 
naturalizaron el gobierno del crimen y la eliminación física recíproca como mecanismo de la protección criminal a 
la criminalidad por medio de una supracriminalidad, y de la ilegalidad por medio de la suprailegalidad. Como 
señala Giulio Sapelli, es la escasez de legalidad la que produce la contra-institucionalización del gobierno criminal: 
éste crea, con un mercado propio, una clase política propia, que regula, administra y reproduce el sistema. Visto 
así, desde comienzos de los años noventa del siglo pasado asistimos a una refeudalización política del Estado, que 
abortó de manera temprana las expectativas de cambio y transición a la democracia de amplios sectores de la 
ciudadanía consciente. Desde entonces, como un continuum, de la mano de la corrupción político-económica y la 
circulación de enormes masas de capital derivadas de múltiples actividades ilícitas (entre las que destaca el 
narcotráfico), el elemento de la violencia fue decisivo para imponer una paz de mercado, donde la competencia es 
eliminada. Se trata de una violencia reguladora (disuasiva, represiva, aniquiladora) que busca establecer el 
monopolio de la economía criminal, eliminando a los otros jugadores, y que ha venido operando como una especie 
de mano visible que, en última instancia, regula la resolución de los conflictos y la continuidad del círculo vicioso 
de la ilegalidad. 

Una ilegalidad y una violencia física desembozada, en apariencia anárquica, que entraron en una fase de 
descontrol y se profundización durante los dos gobiernos facciosos y derechistas del Partido Acción Nacional 
(PAN), encabezados por Vicente Fox y Felipe Calderón, y que llega hasta nuestros días con la desaparición forzosa 
del ex senador panista Diego Fernández de Cevallos y el atentado contra el general Arturo Acosta Chaparro, 
prototipos, ambos, con sus especificidades y campos de actividad respectivos, de la colusión entre individuos y 
empresas en el marco de gobiernos amorales de tipo delincuencial, basados en un sistema de economía 
plutocrática-mafiosa. El amasiato de los poderes Ejecutivo y Legislativo visibles con el poder invisible de los 
lobbys empresariales, legales y criminales, dio paso, para usar la figura de Bobbio, al actual neopatrimonialismo 
extralegal mexicano, que opera al margen de toda regla institucional. Como en Italia, Colombia o Rusia, 
corrupción personal y corrupción institucional –o sea en nombre del partido y en violación de las leyes que 
regulan su funcionamiento– involucran hoy en México de manera transversal a los principales clanes políticos, 
llegando hasta los más altos vértices del Estado. En ese contexto, en el caso del jefe Diego, moderno señor feudal y 
personaje polémico que logró amasar una escandalosa fortuna desde los tiempos del gobierno de Carlos Salinas de 
Gortari (Punta Diamante, Banco Anáhuac, etcétera), señalado por sus relaciones inconfesables y tráfico de 
influencias (Martí Batres aseguró que el panista es abogado del narco y empleado de la mafia), podríamos estar 
ante el rompimiento de los consensos y pactos entre grupos competidores violentos que interactúan en los 
mercados de la ilegalidad, y que se mueven en los espacios de confluencia de empresas poderosas, clanes 
partidarios y mafias enquistadas en una administración pública balcanizada y penetrada por una gran corrupción. 
En medio del caos y la violencia imperantes (México se colombianiza, Calderón dixit), Diego Fernández de 
Cevallos pudo haber sido alcanzado por la faida o el derecho a la venganza de alguno de los grupos invisibles 
rivales que gobiernan desde la ilegalidad. O, como se ha señalado de manera más clara, el jefe Diego pudo ser el 
objetivo elegido para dirimir ajustes de cuentas dentro de las mafias del poder; sin descartar, claro, en ese mismo 
escenario, que se trate de un secuestro o crimen de un sector del Estado, dirigido a provocar reacomodos en el 
seno de una cúpula colusiva signada por la relación empresa-clase política. Más allá del silencio oficial y los 
galimatías informativos, Diego es el mensaje y nadie está a salvo.  
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Pierden valor en el norte

Devalúa
fincas

el narco

Oferta por miedo
Ejemplos de la pérdida de valor 
que han sufrido algunas fincas:

Residencia turística en el fracciona-
miento Country Club (foto).
San Carlos, Guaymas, Sonora
Precio hace un año: 

240,000 dólares
Fue vendida en: 

180,000 dólares

Finca Campestre. Santiago, NL
Precio hace un año: 

$5.4 millones
Precio de venta actual: 

$3.9 millones
FuEntE: corredores inmobiliarios de esos estados

El sacrificado hoy 
por Aguirre estará, 
probablemente, 
entre “El Bofo”, 
Jonathan y Castro.
Páginas 1 a 9
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Estas tiendas de 
descuento sólo venden 
marcas de lujo a 
usuarios recomendados 
por otros miembros.
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Denuncian
en Fepade

a Ulises

Exigía Greg cuotas a policías
 Le comunico que la Di-

rección que no cumpla con 
los ingresos mensuales esta-
blecidos (3.5 millones de pe-
sos), el titular del mismo será 
removido de su cargo y/o 
puesto que ocupa”.

Oficio enviado por el Tesorero 
Municipal al director  
de la Policía de Cancún

aRRasa sanTos, PERo...
BOGOtÁ. Juan Manuel Santos estuvo a punto de ganar por 
nocaut ayer a Antanas Mockus en la elección para Presidente 
de Colombia. El ex Ministro de Defensa obtuvo 46.5 por ciento 
de los votos contra 21.4 del candidato del Partido Verde, pero no 
alcanzó a evitar la segunda vuelta electoral, pues requería más 
del 50 por ciento de la votación. InternacIonal 18

El Tri golea...
 pero no vende

Junto a la urna que contenía los cráneos de Hidalgo, Aldama, Allende y Jiménez, el Presidente 
Felipe Calderón encabezó ayer la ceremonia para exhumar y trasladar los restos de 12 héroes de 
la Independencia del Ángel al Castillo de Chapultepec. En medio del debate sobre el cambio de 
sede, el Mandatario argumentó que el traslado es para evaluar el estado de los restos y ver por su 
conservación. cUltUra 21

Con sus huesos, a otra parte

d Se desploman precios
hasta en más de 50%,
pero, por la violencia,
también caen compras

Moisés Ramírez

Las violentas actividades del nar-
cotráfico han provocado que las 
quintas campestres y terrenos 
cercanos a las áreas urbanas en 
la frontera norte pierdan su valor 
hasta en más de 50 por ciento en 
los últimos 12 meses, mientras po-
cos quieren comprar.

Por ejemplo, en municipios 
de Tamaulipas, como Nuevo La-
redo, Matamoros, Reynosa y Ciu-
dad Victoria, hace un año el metro 
cuadrado de los predios semiur-
banos se cotizaba en 12 dólares, y 
ahora se ofrece en 5.

Sin embargo, pese a que pa-
rece una ganga, las ventas en esa 
zona cayeron 40 por ciento.

“Esto ya se lo llevó la (...) Hay 
un terreno en frontera que se es-
tá vendiendo hasta en 3 dólares el 
metro cuadrado estando a un ki-
lómetro de la carretera y con to-
dos los servicios”, dijo un corre-
dor inmobiliario de esa entidad.

“Nadie quiere estar cerca de la 
lumbre (del narco)”, explicó.

Incluso, en el tranquilo puer-
to de San Carlos, Sonora, los pre-
cios de las residencias de descan-
so cayeron 25 por ciento, y las 
ventas, 66 por ciento en el últi-
mo año, precisó Georgina Bedran, 
agente inmobiliario en el lugar.

Lo que desanimó a los com-
pradores fue la presencia del cri-
men organizado en la carretera de 
Nogales a Guadalajara, agregó.

“Nuestro principal cliente es 
el norteamericano, pero ya no 
quieren cruzar. Les da mucho te-
mor”, comentó.

Leticia Ríos, presidenta de la 
Asociación Mexicana de Profesio-
nales Inmobiliarios (AMPI), indi-
có que los precios de muchos te-
rrenos rurales de los municipios 
de Creel, Namiquipa, Cuauhté-
moc, Casas Grandes, Parral y Ciu-
dad Juárez, en Chihuahua, han 
bajado hasta una tercera parte del 
valor en los últimos dos años, por 
efecto del narco.

Detalló que, de llegar a valer 
hasta 200 dólares la hectárea en 
la mayoría de ellos, ahora el pre-
cio está a una tercera parte de ese 
nivel, es decir, alrededor de 60 dó-
lares. Incluso, por la nula deman-
da, algunos “ya ni tienen precio”.

“Las bandas delictivas se han 
instalado cerca de esas tierras 
provocando una fuerte minus-
valía en las propiedades aleda-
ñas”, comentó Ríos en entrevis-
ta telefónica.

En Nuevo León, agentes in-
mobiliarios aseguran que las fin-
cas campestres del corredor com-
prendido entre los municipios de 
Villa de Santiago, Allende y 
Montemorelos se han de-
valuado entre 25 y 30 por 
ciento en los últimos seis 
a ocho meses no obstan-
te que, por muchos años, 
esa zona ha sido líder en 
plusvalía.

d Alcaldía de Cancún
les pidió ‘recaudar’
$3.5 millones
mensualmente

REFORMA / Staff

Carlos Trigos Perdomo, el tesore-
ro de Benito Juárez (Cancún) que 
renunció al cargo y desapareció 
tras la captura de Gregorio “Greg” 
Sánchez, exigió en 2009 a la Poli-
cía Preventiva “recaudar” 3.5 mi-
llones de pesos mensuales para 
ingresarlos al ayuntamiento.

En un oficio con núme-
ro M/267/2009, de la Tesorería 
Municipal, Trigos requirió a Ós-
car Rolando Sánchez Reyeros, 
entonces director de la corpora-
ción, una especie de renta que, de 
marzo a diciembre de 2009, debía 

ascender a 35 millones de pesos.
Nunca se explica en el docu-

mento cómo, de dónde y para qué 
la corporación debía obtener es-
tos recursos, pero sí advierte que 
dicha contribución era obligato-
ria y que fue acordada con el co-
nocimiento de Greg, hoy preso 
en el Penal Federal de El Rincón, 
en Nayarit, y quien continúa co-
mo candidato a la Gubernatura 
de Quintana Roo por el PRD-PT-
Convergencia.

“En seguimiento a la reunión 
sostenida la semana pasada en 
la que estuvo presente el Alcal-
de Municipal, Ing. Gregorio Sán-
chez Martínez, le envío los ingre-
sos que deberá cubrir en sus res-
pectivas áreas a partir del mes de 
marzo en curso.

“En ese mismo tenor, le co-
munico que la Dirección que no 
cumpla con los ingresos mensua-
les establecidos, el titular del mis-
mo será removido de su cargo y/
o puesto que ocupa. Sin otro par-

ticular por el momento, me des-
pido enviándole un cordial salu-
do”, dice el oficio, del 9 de marzo 
de 2009 y fechado de recibido el 
día siguiente.

La fecha del documento es 
posterior al asesinato del General 
Enrique Tello, registrado el 3 de 
febrero de ese año, a manos pre-
suntamente de Los Zetas.

Sánchez Reyeros era subor-
dinado de Francisco Velasco, “El 
Vikingo”, Secretario de Seguridad 
Pública de Benito Juárez, quien 
fue detenido en febrero de 2009, 
acusado de brindar protección a 
Los Zetas. En tanto, Sánchez Re-
yeros dejó su cargo en la corpora-
ción en diciembre pasado.

Karla Rodríguez  
y Jonathan Ruiz

La Selección Mexicana goleó ayer 
a Gambia 5-1 en su penúltimo par-
tido antes del Mundial; sin em-
bargo, el Tri no es un buen gan-
cho para aumentar las ventas.

CiUDaD 

Remozan 
la Alameda
A partir de hoy, inicia 
su saneamiento, el cual 
incluye el retiro de 468 
árboles que amenazan 
con caerse.
Página 1

gEnTE!

‘El Hobbit’, 
sin Del Toro
El cineasta mexicano 
anunció que dejará la 
dirección del proyecto 
fílmico basado en el 
libro de J. R. R. Tolkien.
Página 1

Por ejemplo, Sam’s Club ofre-
ció devolver el dinero en la com-
pra de una pantalla de televisión 
si la Selección gana el quinto par-
tido en Sudáfrica, lo que significa 
llegar a Semifinales.

“Los clientes no son inge-
nuos”, dijo el responsable del área 
de electrónicos de la sucursal de 
Avenida Universidad, quien admi-
tió que vendió más pantallas con 
otra promoción, la cual otorgaba 
un descuento inmediato.

Toyota la puso más fácil: una 
mensualidad gratis en sus mo-
delos Camry, RAV4 y Corolla a 
financiamiento si el Tri llega al 
cuarto partido.

Pero un vendedor de la firma 
confesó que, a pesar de la promo-
ción, las ventas no han crecido.

Viana ofrece regalar sus pan-
tallas... si México es campeón.

Por su parte, el desarrollo re-
sidencial Venecia, en la Colonia 
San Nicolás Tolentino, en el DF, 
ofrece gratis sus departamentos, 
de 95 metros cuadrados en pro-
medio y un valor de un millón y 
medio de pesos, si el Tri gana el 
Mundial. 

neGocIoS 1

Villa de Santiago, Allende y 
Montemorelos se han de-
valuado entre 25 y 30 por 
ciento en los últimos seis 
a ocho meses no obstan-
te que, por muchos años, 
esa zona ha sido líder en 
plusvalía.

Villa de Santiago, Allende y 
Montemorelos se han de-
valuado entre 25 y 30 por 
ciento en los últimos seis 
a ocho meses no obstan-
te que, por muchos años, 
esa zona ha sido líder en 
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así lo Dijo

Érika Hernández

La dirigencia nacional del PAN 
denunció ayer ante la Fiscalía 
Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade) 
al Gobernador de Oaxaca, Ulises 
Ruiz, por usar las Unidades Mó-
viles para el Desarrollo para pro-
mocionar al candidato del PRI, 
Eviel Pérez.

El representante panista an-
te el IFE, Guillermo Bustaman-
te, afirmó que la Fiscalía no pue-
de permitir el empleo indiscrimi-
nado del erario por parte de Ruiz, 
pues, además, está condicionando 
el voto de los electores.

“Quiere denostar a nuestro 
candidato Gabino Cué y pretende 
solicitar los datos de las personas 
a las que se les prestan estos ser-
vicios de salud para condicionar-
los y, al mismo tiempo, para reca-
bar datos para usarlos el día de la 
jornada electoral para que voten 
a favor del PRI”, aseveró.

REFORMA publicó el pasado 
viernes que personal que integra 
las Unidades Móviles para el De-
sarrollo –el principal programa 
estatal de desarrollo social– tiene 
la instrucción de promocionar no 
sólo al Gobernador, sino también 
al abanderado priista.

Incluso a las 69 unidades se 
les instruyó proyectar un video 
promocional de Eviel Pérez.

lunes

31 de Mayo 
del 2010
México, D.F.

$ 12.00

104 páginas, 
7 secciones

Año 17
Número 6,004

d Si el Tri es campeón, a algunos 
el departamento les saldría gratis. 
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Denuncian en Fepade a Ulises 
Érika Hernández 
 
(31 mayo 2010).- La dirigencia nacional del PAN denunció ayer ante la Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade) al Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, por usar las Unidades Móviles para el 
Desarrollo para promocionar al candidato del PRI, Eviel Pérez. El representante panista ante el IFE, Guillermo 
Bustamante, afirmó que la Fiscalía no puede permitir el empleo indiscriminado del erario por parte de Ruiz, pues, 
además, está condicionando el voto de los electores. "Quiere denostar a nuestro candidato Gabino Cué y pretende 
solicitar los datos de las personas a las que se les prestan estos servicios de salud para condicionarlos y, al mismo 
tiempo, para recabar datos para usarlos el día de la jornada electoral para que voten a favor del PRI", aseveró. 
 
REFORMA publicó el pasado viernes que personal que integra las Unidades Móviles para el Desarrollo -el 
principal programa estatal de desarrollo social- tiene la instrucción de promocionar no sólo al Gobernador, sino 
también al abanderado priista. Incluso a las 69 unidades se les instruyó proyectar un video promocional de Eviel 
Pérez. 
 
 
 
 

Exige AN detener coacción del voto 
Érika Hernández 
 
(31 mayo 2010).- El PAN consideró que la Fiscalía Especializada contra los Delitos Electorales (Fepade) tiene 
elementos suficientes para frenar la coacción del voto en Oaxaca por parte del Gobernador Ulises Ruiz. 
 
"Hay antecedentes en el sentido de que el Gobernador Ruiz le gusta utilizar los recursos públicos para favorecer a 
sus candidaturas. Así lo ha resuelto la Suprema Corte y el Tribunal Electoral", indicó el director jurídico del 
blanquiazul, Guillermo Bustamante. 
 
En la denuncia de hechos que presentó ayer la dirigencia panista contra Ruiz, se le acusa por el uso indebido del 
erario, al promocionar al candidato priista Eviel Pérez, y por condicionar programas sociales a cambio del voto a 
favor del tricolor. 
 
El viernes pasado, REFORMA publicó que personal de las Unidades Móviles para el Desarrollo es obligado a 
promocionar la imagen del candidato priista y a persuadir a la gente de no apoyar al candidato de la alianza 
opositora, Gabino Cué. 
 
Bustamante reconoció que presentaron como única prueba la publicación de REFORMA, por lo que solicitan a la 
Fiscalía llamar a declarar al encargado de las unidades y a algunos empleados. 
 
Confió en que las autoridades atenderán de manera ágil la denuncia contra Ruiz, y advirtió que ante las prácticas 
utilizadas por el Mandatario priista habrá más panistas atentos en las comunidades oaxaqueñas para denunciar 
cualquier utilización indebida de recursos. 
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Valora Josefina contender en 2012 
Lev García 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
XALAPA.- La diputada panista Josefina Vázquez Mota reconoció ayer sus aspiraciones presidenciales, aunque 
señaló que aún valora la decisión. "Estoy valorando esta decisión en mi vida política y personal, y cuando tome la 
resolución, sin duda la daré a conocer", dijo al concluir una reunión privada con mujeres simpatizantes del PAN. 
La coordinadora de los diputados del blanquiazul se reunió también con los candidatos de la alianza PAN-Panal a 
la gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, y a la alcaldía de Xalapa, Fernando Pérez Vignola, y junto a ellos 
dijo que evalúa las posibilidades de contender por la silla presidencial en 2012. 
 
"He venido diciendo que es una decisión que efectivamente estoy valorando, he tenido el privilegio de trabajar al 
lado de presidentes y eso me permite afirmar hoy en Veracruz que una decisión para la Presidencia es una decisión 
de vida que merece toda la responsabilidad", apuntó en entrevista. La titularidad del Poder Ejecutivo federal, dijo, 
no es una cuestión de género, sino de propuestas que beneficien al País. "No tengo duda, la Presidencia de la 
República no debe ser un tema de género, la Presidencia de la República tiene que ser para la mujer o el hombre 
que tenga la mejor propuesta", señaló. En ese sentido, consideró que las mujeres tienen las mismas oportunidades 
que los hombres para participar en política. 
 
"No tengo duda que hay mujeres preparadas, talentosas, que tienen derecho a participar". Poco antes, Yunes 
reprobó el gasto del candidato priista a la gubernatura, Javier Duarte, a quien acusó de recibir recursos del erario. 
"En Veracruz la sociedad está temerosa de que hay complicidad entre Gobierno y delincuencia, agobiada, con 
miedo, y en lugar de dedicarse a resolver problemas de la gente que más lo requiere, se gastan miles de millones de 
pesos en inflar una candidatura", señaló. 
 

Reprueba AN ofensiva de Medina en las redes  
Verónica Ayala  
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MONTERREY, NL.- El PAN consideró ayer que la ofensiva mediática en las redes sociales para posicionar la 
imagen del Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, es una acción desesperada para contrarrestar las críticas 
ante la falta de acciones de Gobierno. "Me parece una posición desesperada por parte del Gobierno del estado de 
tratar de cubrir lo que ya es evidente entre la ciudadanía, de tratar de hacer a un lado la crítica de la ciudadanía y 
tratar de taparla", señaló la lideresa estatal del blanquiazul, Sandra Pámanes. Cuestionó que la estrategia del 
Gobierno priista se sustente en mentiras, sin dar la cara, tratando de ocultar la identidad de las personas que 
elogian a Medina. 
 
REFORMA publicó ayer que colaboradores de Medina lanzaron una ofensiva virtual para posicionar su imagen y 
contrarrestar las críticas en su contra en redes virtuales y foros de opinión. La estrategia, supuestamente 
financiada por el propio Gobierno estatal, se ha enfocado en los usuarios de twitter, donde los "seguidores" del 
Mandatario regio defienden sus acciones. Pámanes consideró que este tipo de actividades atenta incluso contra la 
libertad de expresión de los ciudadanos, y demandó a Medina gobernar en lugar de estar organizando grupos para 
defenderlo. 
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"Este Gobierno está cada vez más rebasado en todos los temas. Organiza este grupo de personas que, incluso, a 
veces hasta con falta de respeto hacia los ciudadanos que sí expresan libremente su opinión, pues simplemente 
tratan de acallar esta crítica que existe. "Pero no les será suficiente. Es una acción desesperada por parte de este 
Gobierno que no va a tener el resultado que ellos esperan. Y o les recomendaría que dejaran de hacer este tipo de 
prácticas y que se dedicaran a gobernar", exigió la lideresa del panismo en la entidad. 
 
 
 
 

Clonan la página web de campaña de Yunes 
Lev García 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
XALAPA, Ver.- El portal de internet del candidato a Gobernador de Veracruz por la alianza opositora, Miguel 
Ángel Yunes, fue clonado para difundir una presunta declaración en la que el ex funcionario critica los delitos de 
pederastia cometidos por religiosos. "En el marco de su gira por el norte de la entidad, y luego de recibir 
comentarios de gente de Papantla que se siente ofendida porque a su candidato lo están acusando de pederastia, 
Yunes agregó que ese es un delito muy fuerte y todavía más grave cuando el abusador tiene una relación de 
autoridad sobre el menor y completamente algo perverso cuando esta autoridad es religiosa, porque el crimen 
tiene el agravante de cometerse prácticamente en el nombre de Dios", dice el segundo párrafo del texto apócrifo. 
 
También se atribuyen a Yunes críticas contra el fundador de los Legionarios de Cristo, Marcial Maciel, "cuyas 
atrocidades se han ventilando desde hace muchos años y de manera abundante en los últimos meses en los 
medios: los hijos, el dinero, la doble vida. Las mujeres, el engaño". Al respecto, el aspirante de la alianza PAN-
Panal dijo que no responderá a esa "guerra sucia" en su contra a 35 días de la elección para renovar la 
Gubernatura, 50 diputaciones locales y 212 alcaldías en la entidad. "Ni le vamos a entrar a la guerra sucia, ni le 
vamos a entrar a la competencia de acarreo, ni vamos a usar recursos públicos porque no los tenemos y si los 
tuviéramos no los usaríamos para hacer campaña", advirtió. El portal oficial de la campaña de Yunes es 
www.yunes.org.mx <http://www.yunes.org.mx>, mientras que el que difundió la declaración falsa es 
www.yunesgobernador.org.mx <http://www.yunesgobernador.org.mx>. 
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Eleva PRI en 2009 456% gasto electoral 
 
Sube financiamiento en comunicación social; canaliza más subsidios para sus sectores 
Claudia Guerrero 
 
(31 mayo 2010).- El PRI logró ganar la mayoría en los comicios federales de 2009, pero para ello incremento en 
456 por ciento su presupuesto para campañas electorales. Un informe interno del tricolor reconoce que aun 
cuando el gasto inicial programado para ese renglón era de sólo 51.3 millones de pesos, al final el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) decidió invertir 285.6 millones, es decir 234.3 millones de pesos adicionales. De acuerdo con el 
documento, el gasto millonario obedeció al financiamiento de la estructura para el cuidado del voto pero, sobre 
todo, a las actividades en el área de comunicación social. "La cantidad ejercida fue de 285.6 mdp, superando en 
234.3 mdp a lo originalmente presupuestado debido al pago de la estructura electoral federal y local inminente 
para la vigilancia de los sufragios de los pasados comicios 2009. 
 
"El crédito solicitado en este ejercicio tuvo este propósito. En lo referente a comunicación social, las estrategias 
adoptadas requirieron de mayor inversión, por eso el incremento de lo proyectado en este rubro", se indica. 
Incluso, que el tricolor se vio obligado a pedir un préstamo bancario para poder terminar el año. "En el mes de 
diciembre se contrajo de manera emergente un crédito simple sin garantía hipotecaria por la cantidad de 4 
millones de pesos, el cual fue liquidado en el primer bimestre del 2010. "El propósito fue el fortalecimiento 
financiero de los procesos electorales federales y concurrentes en todo el País, así como el incremento de los gastos 
de operación del partido por el mismo motivo", señala. 
  
  
Créditos y multas 
  
  
El informe financiero revela que el tricolor casi gastó la misma cantidad de dinero en la construcción de una 
victoria electoral a nivel federal, que en financiar y subsidiar a sus sectores y organizaciones. En este caso, el 
tricolor también "sobregiró" sus propias metas, ya que incrementó en más de 143 por ciento su gasto, en relación a 
lo programado inicialmente. En cuanto a ingresos, el PRI reconoce que los recursos públicos siguen siendo su 
principal fuente de financiamiento. Acepta que en materia de cuotas y aportaciones privadas "no logró la meta 
estimada", pues apenas recaudó 17.1 millones de pesos. 
 
El informe destaca que la Comisión Política Permanente aprobó la solicitud de un préstamo por 200 millones de 
pesos, sin garantía hipotecaria. 
 
Además, detalla que, por concepto de multas, el tricolor erogó 29.7 millones de pesos, es decir 7.4 millones 
adicionales, producto de sanciones anteriores cuyo pago fue diferido a 2010. 
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Corte de caja 
  
El informe de gastos del PRI detalla ingresos y egresos del tricolor en 2009. 
 
  
· $17.1 millones Cuotas y aportaciones privadas 
· 200 millones Crédito contratado:  
· 4 millones Crédito adicional 
· 29.7 millones Pago de multa al IFE 
· 23.7 millones Pago de impuestos 
· 44.5 millones Pago de pasivos 
· 281 millones Subsidio a sectores 
· 285.6 millones Campañas y comunicación 
  
  
Fuente: Informe anual de actividades del PRI 2009. 
 
 
 
 

Reconoce priista préstamo de Amalia 
Gerardo Romo 
 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS, Zac.- El candidato del PRI a la Alcaldía de Zacatecas y diputado local con licencia, Arnoldo 
Rodríguez, dijo ayer estar dispuesto a pagar el "préstamo" por un millón 850 mil pesos que el Gobierno de Amalia 
García le otorgó entre 2007 y 2009, distribuido en siete pagarés. "Ésos pagarés fueron un préstamo que me 
otorgó, en lo personal, la Gobernadora a través de la Secretaría de Finanzas. "A mí no se me ocurrió pedir dinero 
prestado. A mí me dijeron que si necesitaba dinero, ellos lo podían prestar. Me lo dijeron Jorge Miranda (entonces 
Secretario de finanzas) y Amalia García. Ellos se ofrecieron a prestarmelo y yo lo tomé desde 2007", detalló el 
aspirante priista. Sin embargo, Rodríguez Reyes se dijo víctima de una guerra sucia del Gobierno estatal que 
encabeza Amalia García. "A los señores del Gobierno les gusta la guerra sucia. Vamos a actuar con respeto y el 
dinero, en el momento que ellos lo quieran, lo tendrán en sus cuentas. 
 
"Creo que no hay que alarmarse: es un préstamo que está desde entonces (2007). Estamos puestos para hacer el 
pago", insistió Rodríguez en entrevista previa a un mitin al que acudió la presidenta del PRI, Beatriz Paredes. El 
candidato del tricolor a la Alcaldía zacatecana dijo que, en octubre de 2009, intentó pagar el monto total del 
"préstamo". "Tratamos de pagar desde octubre del año pasado, pero no hubo eco. No nos daban ningún número de 
cuenta y tampoco tenemos una respuesta de por qué no nos quieren aceptar el pago", explicó. Incluso, el deudor 
reconoció que una parte del millón 850 mil pesos la utilizó para cuestiones personales. 
 
"Los recursos los solicité para varias cosas. Para hacer gestiones, para trabajar, para cosas personales pero el 
dinero ahí está", dijo. 
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Rodríguez sostuvo que el préstamo no influyó en su independencia a la hora de tomar decisiones como diputado 
de la 59 Legislatura. 
 
"De ninguna manera el préstamos influyó en mi toma de decisiones como diputado", dijo. 
 
El coordinador de la bancada priista, José Luis Rincón, exigió a su compañero explicar las razones para haber 
aceptado el préstamo. 
 
"Yo esperaría que Arnoldo diera la información. Tendremos qué revisar el motivo de estos pagarés porque 
desconocemos cuáles fueron los motivos para firmas ésos pagarés", expuso. 
 
Esaú Hernández, secretario general del PRI, urgió a Arnoldo Rodríguez a pagar el préstamo. "Que honre el 
compromiso de cubrir un adeudo en los términos que lo contrajo". 
 
 
 
 
 
 
 
 

Critica PRI atraso de refinería 
Verónica Jiménez 
 
(31 mayo 2010).- Pachuca.- El dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, acusó ayer a Pemex y al Gobierno 
Federal de operar mal el proyecto de la refinería Bicentenario, cuya construcción ha sido detenida, dijo, por 
razones políticas y no técnicas. Sostuvo que el atraso en la construcción de la nueva planta de refinación tiene un 
interés electoral de parte de la Federación para beneficiar a los candidatos afines al PAN. 
 
"Primero (el Gobierno federal) echó a pelear a dos entidades federativas. Posteriormente pidió un terreno que ya 
se les dio, luego fijó una fecha para el inicio (de la obra). Ya le dimos un presupuesto desde el Congreso para 
iniciar los trabajos y hasta hoy no hay nada", reclamó el también diputado federal priista. Fayad insistió en que el 
retraso del proyecto tiene que ver con los comicios para elegir Gobernador y 18 diputados locales el próximo 4 de 
julio. 
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Usa Eviel en spots programa oficial 
 
Promete delfín de Ruiz más acciones en salud. Aparece en publicidad del candidato priista 
vehículo de Unidades Móviles de Desarrollo 
Virgilio Sánchez 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA, Oax.- El candidato del PRI a la Gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, no solo lo promociona el 
personal de las Unidades Móviles para el Desarrollo (UMD), sino que también emplea en su spots las imágenes de 
este programa del Gobierno estatal. En sus promocionales sobre sus promesas de salud aparece uno de los 
consultorios móviles de las UMD, pues en una toma que dura cinco segundos aproximadamente aparece el 
vehículo oficial, rotulado con una calcomanía que muestra una larga fila de camiones y camionetas del programa 
transitando por una carretera, con leyenda: Unidades Móviles para el Desarrollo. En el segundo plano de la misma 
toma aparece un doctor subiendo a una niña al consultorio. 
 
Y en primer plano, Eviel Pérez Magaña lanza una promesa: "En mi Gobierno tendremos más y mejores programas 
de medicina preventiva". El viernes pasado, REFORMA publicó que el Gobierno estatal que encabeza Ulises Ruiz 
capacitó al personal de las Unidades Móviles para el Desarrollo para promover al candidato priista y, además, les 
entregó un video de Eviel Pérez, el cual debe ser proyectado por cada una de las 69 unidades. A los trabajadores de 
la UMD les exigieron indicar a los beneficiarios de los servicios médicos que deben votar por el PRI, pues el 
Gobernador Ulises Ruiz es un "héroe" y, por tanto, deben apoyarlo a salvar Oaxaca del aspirante opositor a la 
Gubernatura: Gabino Cué. 
 
 El nuevo protector 
  
En el promocional, Pérez Magaña afirma que la "transformación" en Oaxaca debe seguir. Y anuncia más promesas 
sobre salud: "Mejor camino para evitar que la enfermedad llegue a los tuyos, es prevenir. Que haya médicos y 
enfermeras que trabajen para ustedes". En otra de las escenas de este spot de 30 segundos, que se transmite en los 
canales de televisión con cobertura estatal, el candidato priista acompaña a una familia a quien le promete trabajo 
y salud. En respuesta, la madre de esta familia responde: "Por eso te seguimos Eviel". Al final, el delfín de Ulises 
Ruiz describe su proyecto de transformación: "Cuidarte y verte sonreír, es transformar Oaxaca". Enseguida, una 
voz off pide seguir a Eviel y votar por el PRI el próximo 4 de julio. 
 
Creado por el Gobierno de Ulises Ruiz en 2005, el programa de Unidades Móviles para el Desarrollo tiene 
actualmente 69 células, de tres camionetas cada una, que ofrecen servicios de asistencia social a los comunidades 
de menor índice de desarrollo. En cada unidad viajan médicos, enfermeras, agentes del registro civil, un 
veterinario, un ingeniero agrónomo y un defensor de oficio, entre otros. 
  
Omisión de la ley 
  
Además de ser promocionado por personal Unidades Móviles para el Desarrollo, el candidato priista emplea en su 
spots imágenes del programa estatal. 
 
· En el mensaje de campaña aparece la imagen de un vehículos de las UMD como el de la foto. 
· "Mejor camino para evitar que la enfermedad llegue a los tuyos, es prevenir", promete Eviel. 
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Uniforman a quinceañeras 
 
(31 mayo 2010).- PLAYA DEL CARMEN. Vestidas de rojo, color de las campañas del PRI, 62 quinceañeras 
fueron "apadrinadas" el sábado pasado por el Gobernador de Quintana Roo, Félix González Canto, quien las 
acompañó a la misa y les dirigió un mensaje. 
 
 
 

Critica Rojas a Gobierno 
 
(31 mayo 2010).- Francisco Rojas, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, acusó ayer al Gobierno 
federal de dar bandazos en su búsqueda por tratar de evitar que el tricolor recupere la Presidencia en 2012. "El de 
(Felipe) Calderón es un Gobierno que sólo ha dado bandazos. "Ejemplo de ello, son esas alianzas, donde ahora hay 
situaciones y circunstancias que enfrentan a los aliados en cada instancia y en cada momento, y aun así aparecen 
juntos tomados de la mano", sostuvo el priista en un comunicado. Rojas se refirió a las administraciones panistas 
como gobiernos confusos, de discursos y de retórica, que no le han podido dar rumbo a México. "Los resultados 
son verdaderamente lamentables. Prometieron empleo, y hoy hay un desempleo con la tasa más alta en la última 
década", señaló. 
 
Staff 
 
 

Lanza Xóchitl Gálvez su plan de Gobierno 
 
Presenta candidata de la alianza opositora 17 líneas de acción para cambiar Hidalgo 
Verónica Jiménez 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA, Hgo.- La candidata de la alianza Hidalgo Nos Une, Xóchitl Gálvez, presentó ayer las a 17 acciones de 
su plan de Gobierno que aplicará en la entidad si gana las elecciones del próximo 4 de julio. Además de impulsar la 
educación, salud, empleo, vivienda, transparencia, el campo, la cultura y otros segmentos, Gálvez adelantó que 
promoverá la construcción de un tren que conecte a Pachuca con el Distrito Federal "Habrá cero corrupción en 
todos los niveles y áreas de Gobierno. Hidalgo será el estado número uno en transparencia. En este nuevo Hidalgo 
caben todas las formas de pensar y todas las formas honestas de hacer política" expresó la aspirante de la alianza 
opositora. 
 
En la presentación de su plataforma de gobierno, Gálvez estuvo acompañada por el dirigente nacional del PAN, 
César Nava; el presidente de Convergencia, Luis Walton; el coordinador del Dialogo Para la Reconstrucción de 
México, Manuel Camacho Solís; el representante del PRD, Jesús Sambrano, y el Gobernador panista de 
Guanajuato Juan Manuel Oliva. "Me comprometo a que habrá escuelas primarias, secundarias y preparatorias en 
el 100 por ciento de los municipios del estado. También habrá hospitales, médicos y medicinas para todos los 
hidalguenses. Los hidalguenses hemos decidido cambiar. Este movimiento ya nadie lo detiene. Juntos vamos a 
construir un futuro grande para nuestro estado, un Hidalgo extra grande", convocó a sus simpatizantes. 
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En un cuadernillo que será distribuido por Hidalgo durante su campaña, la ex funcionaria federal propuso 
también la ampliación de la red de caminos rurales, eliminar la tenencia durante los dos primeros años; ofrecer 
estímulos fiscales a las empresas hidalguenses para que inviertan en mayor tecnología. Gálvez prometió, además, 
fortalecer la Ley de Derechos para el Pueblo Indígena, así como incluir a un mayor número de mujeres en 
posiciones de Gobierno en la entidad. 
 
La candidata postulada por el PAN, PRD y Convergencia destacó que, si gana los comicios, encabezará un 
Gobierno honesto. Dijo que el programa de apoyo a las madres solteras será fortalecido con la inclusión de una ley 
de paternidad responsable para que los niños estén más protegidos. Para combatir la marginación en las 
comunidades, propuso aprovechar la riqueza de la tierra y la tecnología más avanzada. Reiteró Gálvez que la nueva 
refinería de Tula es un proyecto serio, impulsado por la Federación, que merecen los hidalguenses y que habrá de 
retomar tras ganar la elección del 4 de julio. 
 
 
 
 
 

Confía Camacho en apego a ley 
Sonia Corona Verónica Jiménez 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
TEPEACA.- Manuel Camacho Solís, coordinador nacional de Diálogo para Reconstrucción de México (DIA), confió 
ayer en que la investigación contra Gregorio Sánchez, candidato a la gubernatura de Quintana Roo, arroje 
resultados justos. "Yo espero que si hay algo serio, que lo puedan sostener; y si, como tenemos información, una 
gran parte de esa acusación no tiene sustento, entonces que se le permita ser candidato", dijo en este municipio, a 
donde viajó para apoyar a Rafael Moreno Valle, candidato a la gubernatura de la coalición Compromiso por 
Puebla.  
 
Ahí aseguró que en caso de que el candidato preso, conocido como "Greg", sea liberado y pueda continuar en la 
contienda electoral, tendría altas probabilidades de ganar. No obstante, mencionó que todo está en manos de las 
autoridades judiciales y que en las próximas horas el PRD tendrá que decidir si Sánchez seguirá siendo su 
candidato. 
 
"Prefiero pensar que este asunto puede ser resuelto por la autoridad judicial, incluso por el propio juez que tiene el 
caso, y que todavía no resuelve en definitiva", dijo. En tanto, en Hidalgo, el diputado perredista Jesús Zambrano 
manifestó su confianza en el que el próximo martes se defina el estatus legal de Sánchez. Sostuvo que con base en 
las pruebas que los abogados han logrado reunir, no le cabe la menor duda de que el candidato a Gobernador 
quedará absuelto de toda responsabilidad. 
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Pone tricolor seguridad a aspirante en Tlaxcala 
Ana Laura Vásquez 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
TLAXCALA.- El candidato del PRI a la gubernatura de Tlaxcala, Mariano González Zarur dijo ayer que en su 
campaña es escoltado por seguridad privada, pues se ha detectado que algunos familiares son perseguidos por 
personas desconocidas. "Así que en este caso me han obligado a tener dos personas que anden ahí cuidándome, y 
la verdad a mí me estorba la gente, yo prefiero andar solo, porque no sirven para mucho, y hasta los tengo que 
cuidar yo", apuntó. El candidato aclaró que no ha recibido amenazas. 
 
"Yo nunca le hecho un mal a nadie y espero que nunca me lo hagan a mí. Tengo entendido que iba a empezar una 
campaña negra, tengo conocimiento que andan siguiendo a alguno familiares, pero hay de todo en la viña del  eñor 
y yo no tengo problemas, siempre he actuado apegado a derecho", agregó. Reiteró que los coordinadores de su 
campaña lo obligaron a llevar escolta durante todas sus actividades proselitistas, y añadió que se tomaron 
previsiones respecto a la organización de mítines y caravanas, para prevenir accidentes como el ocurrido con la 
candidata panista, Adriana Dávila Fernández. 
 
El pasado 25 de mayo, en la comunidad de Díaz Ordaz, municipio Emiliano Zapata, después de que Dávila 
Fernández culminó un mitin una de las camionetas de su caravana arrolló a varios asistentes, con un saldo de dos 
muertos y dos heridos de gravedad. 
 
 
 
 

Exigía Greg cuotas a policías 
 
Alcaldía de Cancún les pidió 'recaudar' $3.5 millones mensualmente 
(31 mayo 2010).- REFORMA / Staff 
  
Carlos Trigos Perdomo, el tesorero de Benito Juárez (Cancún) que renunció al cargo y desapareció tras la captura 
de Gregorio "Greg" Sánchez, exigió en 2009 a la Policía Preventiva "recaudar" 3.5 millones de pesos mensuales 
para ingresarlos al ayuntamiento. En un oficio con número M/267/2009, de la Tesorería Municipal, Trigos 
requirió a Óscar Rolando Sánchez Reyeros, entonces director de la corporación, una especie de renta que, de 
marzo a diciembre de 2009, debía ascender a 35 millones de pesos. Nunca se explica en el documento cómo, de 
dónde y para qué la corporación debía obtener estos recursos, pero sí advierte que dicha contribución era 
obligatoria y que fue acordada con el conocimiento de Greg, hoy preso en el Penal Federal de El Rincón, en 
Nayarit, y quien continúa como candidato a la Gubernatura de Quintana Roo por el PRD-PT-Convergencia. 
 
"En seguimiento a la reunión sostenida la semana pasada en la que estuvo presente el Alcalde Municipal, Ing. 
Gregorio Sánchez Martínez, le envío los ingresos que deberá cubrir en sus respectivas áreas a partir del mes de 
marzo en curso. "En ese mismo tenor, le comunico que la Dirección que no cumpla con los ingresos mensuales 
establecidos, el titular del mismo será removido de su cargo y/o puesto que ocupa. Sin otro particular por el 
momento, me despido enviándole un cordial saludo", dice el oficio, del 9 de marzo de 2009 y fechado de recibido 
el día siguiente. 
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La fecha del documento es posterior al asesinato del General Enrique Tello, registrado el 3 de febrero de ese año, a 
manos presuntamente de Los Zetas. Sánchez Reyeros era subordinado de Francisco Velasco, "El Vikingo", 
Secretario de Seguridad Pública de Benito Juárez, quien fue detenido en febrero de 2009, acusado de brindar 
protección a Los Zetas. En tanto, Sánchez Reyeros dejó su cargo en la corporación en diciembre pasado. 
 
 Así lo dijo 
  
"Le comunico que la Dirección que no cumpla con los ingresos mensuales establecidos (3.5 millones de pesos), el 
titular del mismo será removido de su cargo y/o puesto que ocupa". 
 
Oficio enviado por el Tesorero Municipal al director de la Policía de Cancún 
 
 

Ofrecen pruebas en favor de 'Greg' 
 
Desvirtúan declaraciones de testigos protegidos. Rechaza defensa que supuesto cobrador de 
sobornos trabajara para candidato preso 
Luis Brito 
 
(31 mayo 2010).- El hombre que supuestamente recibió sobornos mensuales del crimen organizado para 
Gregorio Sánchez Martínez, "Greg", no era su empleado, de acuerdo con la defensa del candidato a la gubernatura 
de Quintana Roo. Para intentar desvirtuar las imputaciones de los testigos de la Procuraduría General de la 
República (PGR), en el sentido de que Sánchez obtenía dinero de "Los Zetas" mediante un supuesto colaborador 
identificado como Erick Ramírez Martínez, "El Matrix", la defensa del candidato del PRD, PT y Convergencia 
presentará este lunes una prueba y testimonios ante el Juez Segundo de Distrito en Tepic, Nayarit. En la 
declaración que rindieron ante la PGR en contra del alcalde con licencia de Benito Juárez -Cancún-, los testigos 
protegidos "Lucero" y "Orión", así como Daniel Alberto Vargas Larrainza, presunto ex integrante de "Los Zetas", 
señalan que "El Matrix" fungía como chofer o jefe de escoltas de Sánchez. 
 
Aunque los testigos refieren a "El Matrix" como el hombre que recibía los pagos, no señalan fechas exactas de 
entregas o las acciones del candidato para obtener los sobornos, afirmaron abogados involucrados en su defensa. 
Indicaron que cuatro empleados que han fungido como choferes y jefes de escolta del candidato preso en el penal 
de mediana seguridad de Tepic, rendirán su testimonio ante el impartidor de justicia para descartar que "El 
Matrix" haya realizado esa labor durante los últimos tres años, cuando supuestamente se involucró en actividades 
del narco. A un día de que venza el plazo para que el juez decida si sujeta a proceso al político o lo libera, la defensa 
también presentará un oficio certificado de la alcaldía en el que se rechaza que un individuo identificado como 
Erick Ramírez Martínez fuera empleado del ayuntamiento. Sánchez fue aprehendido el 25 de mayo en el 
aeropuerto de Cancún, por supuestos vínculos con "Los Zetas" y la organización criminal de los Beltrán Leyva. 
 
En la averiguación previa PGR/SIEDO/UEIDCS/063/2010, el Fiscal federal lo acusó de delincuencia organizada, 
delitos contra la salud, en su modalidad de fomento, y lavado de dinero. El 26 de mayo fue internado en el penal 
federal de Tepic, Nayarit, y puesto a disposición del Juez Segundo de Distrito en la entidad, el cual giró la orden de 
aprehensión en su contra después que el Juez Sexto de Distrito en el Estado de México negó hacerlo por falta de 
pruebas. 
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La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada inició la averiguación previa 
contra el político perredista y empresario inmobiliario el 19 de enero, luego de recibir una denuncia anónima. 
Según la PGR, esa averiguación se vio reforzada el 11 de febrero, luego de que la Unidad de Inteligencia Financiera 
de Hacienda presentara una denuncia porque le detectó a Sánchez operaciones bancarias que no correspondían 
con sus ingresos. 
 
 
 
 

Reclama en marcha libertad de candidato 
Sergio Caballero 
(31 mayo 2010).- Corresponsal 
  
CANCÚN.- El presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, convocó a una marcha de Cancún a la Ciudad de México 
para demandar la libertad de Gregorio Sánchez, candidato de ese partido a la gubernatura de Quintana Roo, sujeto 
a proceso penal federal. "Podemos prepararnos incluso, si es necesario, hacer una marcha pacífica hacia la Ciudad 
México. Vamos a demostrarle al Gobernador (Félix González) que sus trampas no funcionaron", dijo al encabezar 
un mitin en la Plaza de la Reforma del Palacio Municipal, que continuó con una marcha a la representación del 
Gobierno del estado en Cancún. El mitin fue encabezado por Niurka Sáliva y Karina Sánchez, esposa y e hija de 
Sánchez, preso en Tepic, Nayarit. Cuando Sáliva, de origen cubano, hizo uso de la palabra, el animador del acto, 
Alejandro Luna, también aspirante a diputado y yerno del candidato preso, desplegó una bandera de México y la 
presentó como "una mujer revolucionaria". 
 
"Por esta bandera, por esta democracia murieron millones de mexicanos, mexicanos que tenían mujeres, que 
tenían hijos, mexicanos que tenían familia", dijo la mujer entre sollozos. Ante los gritos de miles de asistentes que 
coreaban su nombre, señalo que Sánchez y ella tienen las manos limpias y que continuará la defensa de su esposo. 
"Si nuestros adversarios políticos pensaban verme quebrantada, pensaban que por estar embarazada me iba a 
quedar a llorar, están muy equivocados. "Esto es más fuerte que nunca y tengo una pasión y un Dios que me 
mueve porque tenemos las manos limpias, la frente en alto y la dignidad puesta por el pueblo de Quintana Roo", 
dijo Sáliva, quien fue autorizada por el PRD para encabezar la campaña de su marido. 
 
Agregó que Gobernador del estado también podría ser acusado de narcotraficante, pues Sánchez está preso por 
señalamientos de testigos pagados. "Quiere decir que si tres testigos (protegidos) dicen que Félix González está 
con el narcotráfico, se lo tienen que llevar entonces", apuntó. 
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Arremeten contra Gobernador 
Sergio Caballero 
 
(31 mayo 2010).- CANCÚN.- Jesús Ortega, dirigente del PRD, advirtió ayer que tras la detención de Gregorio 
Sánchez, ahora el Gobierno del estado pretende "tomar el control" del ayuntamiento de Benito Juárez mediante 
acciones ilegales. "El Gobernador (Félix González Canto) es un pillo que a toda costa pretende imponer a un 
incondicional como Gobernador para poder seguir viendo a Quintana Roo como un negocio particular", dijo en 
entrevista. Calificó al Mandatario estatal de "político marrullero" y lo acusó de ser el autor de la denuncia anónima 
por la cual la PGR inicio el proceso contra Sánchez. 
 
 
 
 
 
 

Va PRD contra lavado de dinero 
Claudia Guerrero 
 
(31 mayo 2010).- La bancada del PRD en el Senado impulsa una nueva reforma contra el lavado de dinero, con 
la que pretende imponer nuevas medidas de control a los intermediarios financieros que manejan dólares. El 
proyecto, que ya se estudia en comisiones, regulará las transacciones de divisas en efectivo. 
 
"Para combatir el delito de lavado de dinero, se establecen los criterios mínimos que deben de seguir los bancos en 
materia de identificación de personas físicas o morales cuando realicen operaciones de compra venta de divisas 
acumulados mayores de 10 mil dólares. También los procedimientos, sistematización de los datos a efectos de 
proporcionar a los entes reguladores los instrumentos para identificar los movimientos inusuales de lavado de 
dinero en el sistema financiero mexicano, y turnar a la PGR las pruebas para tipificar el delito y abrir el proceso de 
indagatoria", señala el proyecto. 
 
De aprobarse la propuesta, impulsada por el senador Tomás Torres, la Secretaría de Hacienda deberá emitir las 
disposiciones y lineamientos para coordinar entre el Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores el seguimiento a operaciones de contra-venta de dólares en efectivo. Torres cuestionó la negativa de la 
banca comercial para aceptar operaciones de divisas en efectivo, con el argumento de que pueden estar asociadas 
al lavado de dinero. 
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Resiste Congreso regular cabildeo  
Claudia Guerrero 
 
(31 mayo 2010).- A pesar de las presiones que se han registrado frente a diversas reformas, el Congreso se 
resiste a legislar en materia de cabildeo. Así lo revela un estudio del Senado de la República, en el que se 
contabiliza que aún se encuentran frenadas 14 iniciativas con las que se pretende regular esta actividad que, en 
ocasiones, ha derivado en conflictos de interés y escándalos por las prebendas otorgadas a los legisladores, como 
regalos y viajes. De acuerdo con el listado de reformas pendientes, algunas iniciativas fueron presentadas desde 
hace cinco años, sin que se avance en su discusión. En el análisis se advierte sobre la importancia de analizar el 
tema del cabildeo, ya que es necesario ampliar las condiciones de transparencia en todos los ámbitos del Estado, 
incluido el Poder Legislativo. 
 
"En la relación entre el Congreso y la sociedad se desarrollan actividades por medio de terceras personas que 
intentan acceder a los representantes populares para normar su convicción. Por ello, esta regulación y 
modernización del cabildeo es parte fundamental para el Congreso", se indica en el informe. En el documento, se 
describe el cabildeo como la acción de negociar o gestionar con habilidad la decisión de un legislador en la 
discusión de las leyes. El cabildeo, se reconoce, puede implicar presión o persuasión sobre diputados y senadores, 
para que se inclinen a favor de algún grupo de interés o de una estrategia específica. Del total de propuestas 
pendientes, 10 se encuentran en la Cámara de Diputados y cuatro en la de Senadores. 
 
Por lo menos cinco plantean la necesidad de una Ley de Cabildeo, mientras que 13 incluyen modificaciones o 
adiciones a la Ley Orgánica del Congreso. El análisis, elaborado por el Instituto de Estudios del Senado Belisario 
Domínguez, refiere que de las iniciativas presentadas existen dos con las que se busca no sólo regular sino 
registrar las acciones de cabildeo. 
 
 

Es México un país libre.- Calderón 
 
Destaca atributos de sistema político. Demanda Presidente a actual generación defender lo 
logrado a lo largo de 200 años 
Érika Hernández y Claudia Guerrero 
 
(31 mayo 2010).- El Presidente Felipe Calderón presumió ayer un México democrático, donde, afirmó, los 
ciudadanos tiene la libertad para elegir a sus gobernantes y representantes populares. Además, aseguró, los 
mexicanos cuentan con un sistema político de pesos y contrapesos, que equilibra el ejercicio del poder, lo que 
representa el antídoto más eficaz en contra de las decisiones arbitrarias. Frente a los restos de los héroes de la 
Patria, que ayer fueron trasladados del Ángel de la Independencia al Castillo de Chapultepec, y a metros una 
protesta de ex trabajadores de Luz y Fuerza, afiliados al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), el Mandatario 
federal aseguró que en el País también hay plena libertad para opinar, criticar y disentir. 
 
En un discurso de 12 minutos, durante los cuales no se dejaron de escuchar los gritos de los ex electricistas y los 
aplausos de los invitados del Gobierno federal en la glorieta de Paseo de la Reforma, Calderón insistió en que a la 
actual generación le toca defender la libertad que se ha logrado a lo largo de 200 años. "La libertad es legado de las 
mujeres y los hombres valientes de 1810; a nosotros, la Generación del Bicentenario, nos toca el deber de luchar 
por preservar esa libertad, por ampliarla y por heredarla a los mexicanos que han de venir detrás de nosotros. 
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"Hoy México es un país soberano, libre, capaz de elegir su propio destino; una nación democrática, en la que existe 
libertad de opinar, de criticar, de disentir, libertad de organizarse para luchar por las ideas, libertad de elegir a los 
gobernantes y a los representantes", dijo desde el templete instalado frente al Ángel de la Independencia, rodeado 
de cientos de soldados y civiles invitados. Sin la presencia de coordinadores parlamentarios ni presidentes del 
Congreso de la Unión, el jefe del Ejecutivo federal aseguró que México se convirtió en un actor fundamental en en 
el mundo, e incluso aprovechó para recalcar que ha consolidado una amplia red educativa y de salud, y está a 
punto de proveer a todos "sus hijos" de un médico, tratamiento y medicinas. "México es un actor fundamental en 
la esfera internacional. Ha consolidado una amplia red educativa y de salud. Está a punto de proveer a todos sus 
hijos médico, tratamiento y medicinas a quien lo necesite. 
 
"Y ha dado al mundo mujeres y hombres talentosos que han destacado en las ciencias, en las artes, en la 
diplomacia, en las humanidades, en la ciencia y en el deporte", señaló el Mandatario. Minutos antes, el presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo Ortiz Mayagoitia, aseguró que los caminos para 
que México hiciera valer sus libertades no sólo han sido diversos, sino difíciles, pero al final, cuenta con 
mecanismos para lograr la paz, la ley y la justicia. Por ello, consideró el ministro, este año de celebración del 
Bicentenario debe ser de reflexiones profundas sobre el pasado, para encontrar lecciones útiles hacia el mañana. 
 
"Renunciamos a la violencia como vía para acceder a la justicia. Estamos, y seguiremos comprometidos con la ley, 
con la Constitución y con sus principios, como únicos mecanismos legítimos para encontrar soluciones a los 
conflictos", dijo. A un costado de secretarios del Gobierno y legisladores invitados a la ceremonia, Ortiz Mayagoitia 
afirmó que la clase política debe renovar un compromiso compartido para alcanzar el orden y la seguridad, 
garantizando los derechos fundamentales de los mexicanos. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"Hoy México es un país soberano, libre, capaz de elegir su propio destino; una nación democrática, en la que existe 
libertad de opinar, de criticar, de disentir". 
 
Felipe Calderón, Presidente de México 
  
  
"Estamos, y seguiremos comprometidos con la ley, con la Constitución y con sus principios, como únicos 
mecanismos legítimos para encontrar soluciones a los conflictos". 
, Guillermo Ortiz 
Presidente de La Suprema Corte 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(31 mayo 2010).- ESTA SEMANA estará cargada de luto, dolor e indignación porque se cumple un año de la 
tragedia de la Guardería ABC que dejó un saldo de 49 niños muertos y 75 lesionados. 
 
LO QUE se ha visto es el ABC de la impunidad: no hay detenidos, no hay conclusiones de los peritajes, no hay 
indemnizaciones, no hay justicia. 
 
POR LO PRONTO mañana mismo Felipe Calderón recibirá en Los Pinos a un grupo de padres de los infantes 
fallecidos, aunque la foto estará incompleta pues otro grupo se negó a sostener dicho encuentro. 
 
TODO ESTO, sin duda, meterá presión al ministro Arturo Zaldívar que es quien trae el caso en la Suprema Corte 
de Justicia, pues no está claro si aprovechará el aniversario para dar un golpe justiciero o si dejará pasar la 
efeméride sin hacer tantas olas. 
 
POR LO PRONTO, todos los ojos están puestos sobre él. A ver qué decide. 
 
  
  
SEGURAMENTE a Marcelo Ebrard se le atoró el sauerkraut al enterarse, allá en Alemania, que Andrés Manuel 
López Obrador ya tiene planes para el 2012. 
 
Y ES QUE mientras el PRD anda haciendo alianzas con el PAN, y el propio Marcelo se construye una imagen más 
internacional sobre la plataforma del cambio climático... el tabasqueño se fue por la libre y ya hasta plan de 
gobierno está preparando. 
 
SIN DECIR "agua va", López Obrador anunció que presentará en julio su nuevo Proyecto Alternativo de Nación 
(oootro más), mismo que, supuestamente, está en proceso de redacción con la asesoría de expertos e intelectuales. 
 
Y VAYA que es alternativo el nuevo proyecto, pues plantea, entre otras cosas, que México ¡deje de vender 
petróleo!, ni una gota al extranjero y que todo se use aquí, para garantizar la "soberanía" energética. 
 
SEGURAMENTE al enterarse de esto, a Ebrard le deben haber dado ganas de quedarse unos días más con los 
alemanes, pues son mejores que AMLO para contar chistes. 
 
  
  
EL TODAVÍA CANDIDATO a la gubernatura de Quintana Roo, Gregorio "Greg" Sánchez, está conjuntando un 
trabuco para el equipo legal que tratará sacarlo de la cárcel para continuar su campaña. 
 
EN EL GRUPO destaca el abogado penalista Eduardo Luengo, quien fuera la cabeza del equipo legal que defendió 
a Raúl Salinas de Gortari. 
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Y TAMBIÉN está Gonzalo Aguilar Zinser quien ha defendido a personajes de la política como Dolores Creel y 
Óscar Espinosa Villarreal. 
 
ESTÁ POR VERSE si a Greg le alcanzan el tiempo, el dinero... y los argumentos, para probar su inocencia. 
 
  
  
SOLIDARIOS, un grupo de diputados perredistas capitalinos se sumarán a la huelga de hambre de los ex 
trabajadores de Luz y Fuerza, para lo cual llevarán a cabo un largo ayuno durante 24 horotototas. 
 
LOS LEGISLADORES estarán encabezados por su coordinadora, Alejandra Barrales, y se ubicarán en pleno Zócalo 
capitalino. 
 
YA QUE van a andar en ésas, sería bueno que aprovecharan el tiempo para ponerse a estudiar... ¡su manual de  
técnica legislativa! 
 
¿O QUÉ no les dolió que Marcelo Ebrard les vetará su nueva ley de antros por no saberla redactar? Es pregunta. 
 




